



Dans ta lumière nous voyons la lumière

Leçon 8

Le péché est entré dans le monde

1. Texte biblique

Genèse 2.8-17; Genèse 3.1-24 : Adam et Ève désobéissent à Dieu.

2. Histoire biblique

Vous auriez sans doute souhaité qu'il n'y ait pas de péché dans le monde ni dans votre vie. Savez-vous qu'il y a déjà eu un temps dans le monde où le péché n'existait pas? Ce temps a dû être la plus merveilleuse période de l'histoire.

Nous avons appris que Dieu avait créé l'homme et la femme parfaits et innocents. Le premier couple avait été placé dans un jardin de délices, que nous appelons le paradis (un mot qui signifie jardin, en langue persane). Les fleurs étaient belles, les arbres chargés de fruits délicieux, l'air pur et frais. Rien ne manquait pour rendre cet endroit un lieu de bonheur parfait. Par-dessus tout, Adam et Ève vivaient dans une communion parfaite avec Dieu; ils pouvaient même entendre directement sa voix, ce qui devait être le comble de leur bonheur!

Adam et Ève auraient pu vivre ainsi pour toujours. Mais ce bonheur dépendait d'une seule condition : ils devaient entendre la Parole de Dieu, vivre par elle et la mettre en pratique. Dieu avait donné un commandement pour mettre l'obéissance d'Adam et de sa femme à l'épreuve. Au milieu du jardin se trouvait un arbre différent des autres. C'était l'arbre de la connaissance du bien et du mal (ce n'était donc pas un... pommier!). Dieu avait interdit qu'on mange du fruit de cet arbre, car la transgression de sa Parole entraînerait une lourde peine : la « mort ».

Vous connaissez sans doute ce qui s'est produit... Un jour, Satan, sous la forme d'un serpent, s'est introduit dans le jardin et s'est approché d'Ève. Il lui a dit : « *Dieu a-t-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin?* » Ève lui a répondu : « *Nous pouvons manger de tous les fruits des arbres, sauf de celui qui se trouve au milieu du jardin. Dieu a dit : Vous n'en mangerez pas et vous n'y toucherez pas, sinon vous mourrez.* » Alors Satan lui a menti en reprenant : « *Vous ne mourrez pas du tout! Mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront et que vous serez comme des dieux qui connaissent le bien et le mal.* »

Nous aurions bien aimé qu'Ève ne prête pas attention à ce discours du tentateur! Hélas! Elle a écouté le discours de Satan, elle y a cru, et après avoir mangé du fruit, elle en a donné aussi à son mari.

Aussitôt, leur bonheur originel a disparu. Le couple s'est senti très mal à l'aise et a eu honte. Ils se sont aussi aperçus qu'ils étaient nus. Adam et Ève se sont fait des tabliers avec... des feuilles de figuier et ils

se sont cachés derrière les arbres. Mais, les malheureux pouvaient-ils se cacher au regard de leur Dieu? Non, car Dieu savait parfaitement comment ils venaient de se comporter. Il en a été profondément attristé; cette désobéissance de ses enfants était une lourde peine ressentie dans son cœur paternel...

Mais la Bible nous enseigne aussi que Dieu est saint. Ce qui veut dire qu'il n'admet pas l'existence du péché et du mal; il doit le punir. Aussitôt après la faute du premier couple, Dieu a prononcé son châtement sur Adam et Ève, en déclarant qu'Ève enfanterait dans la douleur, qu'Adam travaillerait dur pour sa propre subsistance et celle de sa famille, et que la terre serait « maudite » à cause de leur faute. De plus, ils ne pourraient plus rester dans le jardin; ils devaient en être immédiatement expulsés.

Ainsi, durant chacune de leurs journées passées sur terre, Adam et Ève ont dû se rappeler les terribles conséquences de leur faute. Ils ont sans doute été malheureux, ils ont parfois dû être malades, ils se sont probablement querellés pour un oui et un non... Comme leur histoire, commencée de manière si belle — et même par un chant d'amour —, était devenue triste!

Savez-vous qu'elle est l'autre conséquence désastreuse du péché originel? Eh bien, tous les hommes, depuis la chute d'Adam et Ève, viennent au monde avec un cœur pécheur! Depuis la transgression de nos premiers ancêtres, le monde tout entier est soumis au péché.

Que serions-nous devenus, et que seraient devenus Adam et Ève, si Dieu ne s'était pas montré compatissant? Car, dans cette même histoire, juste avant l'expulsion d'Adam et d'Ève du paradis, nous entendons déjà parler, pour la première fois, d'une bonne nouvelle! Celle de l'envoi du Sauveur. Dieu a promis à Adam et à Ève d'écraser la tête du serpent par la descendance de la femme. Notre prochaine leçon nous parlera du Sauveur des hommes.

3. Révision

1. De quelle manière le péché est-il entré dans le monde?
Le péché est entré dans le monde lorsqu'Adam et Ève ont désobéi à Dieu.
2. Quel était l'ordre que Dieu avait donné à Adam?
De ne pas manger du fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal.
3. Pourquoi es-tu toi-même pécheur?
Je le suis à cause de ma descendance d'Adam et Ève.

4. Prière

Père céleste, je regrette que le péché soit entré dans le monde parfait que tu avais créé. Je suis triste de savoir que tous les hommes sont pécheurs. Je suis triste d'être moi aussi un pécheur. Aide-moi à reconnaître le mal que je fais et à m'en repentir. Je te remercie de ce que Jésus pardonne toutes mes offenses. Je te prie en son nom. Amen.

5. Texte à mémoriser

« Mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras » (Genèse 2.17).

6. Questions

1. Pourquoi Adam et Ève étaient-ils parfaitement heureux au paradis?
2. De quelle manière pouvaient-ils rester heureux?
3. Qu'est-ce qui a gâché le bonheur d'Adam et Ève?
4. De quelle manière Dieu les a-t-il punis?
5. De quelle manière Dieu a-t-il montré son amour pour eux? Et pour nous?

7. À discuter

1. Pourquoi Satan est-il notre pire ennemi?
2. Satan est appelé le père du mensonge. En quoi cela nous oblige-t-il à dire toujours la vérité?
3. Quelles sont quelques-unes de tes tentations?
4. Comment peux-tu les vaincre?
5. As-tu déjà aidé quelqu'un à surmonter ses tentations?
6. Pourquoi est-ce si difficile d'accepter un reproche quand nous agissons mal?
7. Quel est le pire châtement du péché?

8. Une parole pour chaque jour

- | | |
|-------------------|---|
| 1. Genèse 2.15-17 | Dieu donne un ordre à Adam et le prévient. |
| 2. Genèse 3.1-7 | Adam et Ève écoutent Satan. |
| 3. Genèse 3.8-13 | Dieu vient vers Adam et Ève. |
| 4. Genèse 3.14-19 | Dieu châtie la transgression. |
| 5. Genèse 3.22-24 | Adam et Ève sont renvoyés du jardin d'Éden. |
| 6. Psaume 51.1-6 | David confesse sa faute à Dieu. |
| 7. Jean 1.29-30 | Jean présente Jésus comme l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. |

Dans ta lumière nous voyons la lumière. Perspectives Réformées, 1983.

www.ressourceschretiennes.com



2016. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))